

El Gobierno debe ser cauto en este asunto delicado y no debe ceder á las necias exigencias de una región que tiene poco ó ningún interés en ser española, con perjuicio del país productor que soporta con patriotismo las cargas de la nación: además creemos que el Gobierno obra en este proyecto ligeramente, pues se trata de una reforma de gran trascendencia para la agricultura, y esta es la hora que no se ha consultado á ninguna de las cincuenta y cuatro Cámaras Agrícolas fundadas en España; esto no indica nada más que lo pernicioso del proyecto y el miedo que á promulgarlo tiene el Gobierno, esperando que una circunstancia apremiante pueda dorar un poco la píldora y que el enfermo la degluya.

## LOS VINOS EN FRANCIA

Las dudas y opiniones diversas sobre la calidad y cantidad de los vinos de la actual cosecha, sostienen al comercio en una prudente expectación, teniendo todo el mundo la seguridad que sólo después de estar muy avanzadas las vendimias se despejará la situación, hoy llena de nebulosidades.

Nadie extraña, pues, la calma que domina para los vinos de anteriores cosechas, no obstante estar poco menos que vacíos muchos almacenes que de costumbre tienen grandes existencias. Los negociantes esperan comprar á mejores precios una vez que los nuevos vinos se presenten en los mercados.

Sólo tienen demanda y rápida venta, á lo menos en esta plaza de Cette, nuestros tintoreras, y los de Argelia, cuyas existencias, tanto en la colonia citada como en España, van disminuyendo muy deprisa. Como el objeto principal de dicha clase de vinos, aparte su hermoso color, escasez y lo muy primerizos que son, circunstancias todas muy apreciables, es la de aprovecharlos para revivir y dar condiciones de que carecen los vinos viejos, más ó menos bien conservados, se comprende su estima y fácil colocación, máxime este año en que se ha dejado sentir la falta de buenos caldos.

Las partidas que han venido de España son muy superiores á las de Argelia. Los precios para los primeros han fluctuado en 29 á 32 francos el hectolitro, según grado, y para los segundos de 28 á 31.

Se esperan con cierta impaciencia las clases que seguirán á los tintoreras que que habrán de coincidir con los primeros vinos del Mediodía francés en las plazas de contratación. Hoy por hoy los propietarios sostienen con firmeza sus precios para los vinos de 1902 y no quieren comprometerse á ceder los nuevos á menos de 2,50 el grado. Se dice que la anterior semana, y teniendo en cuenta el precio de 12 á 13 francos los 100 kilos que recaban los racimos en Argelia, varios viticultores han ultimado negocios sobre cepa á 2,20 francos el grado. Sin embargo, se asegura también, que en las regiones de Béziers y Montpellier algunos tintoreras se han estipulado á tres francos el grado. Las uvas para vinos mezcladas, en el Mediodía, se venden de 12 1/2 á 14 francos los 100 kilos, y los tintoreras parece que han conseguido precios de 18 y 20 francos los 100 kilos.

Todo lo que fué fresco y lluvioso, y por lo tanto desfavorable para la fructificación de los racimos la última quincena de Agosto, es de caluroso y seco el actual Septiembre; y no hay duda que de continuar así tendrán los franceses un tiempo magnífico para las vendimias. Estas van generalizándose en el Mediodía, habién-

dose ya presentado alguna muestra de tintorera.

Llegan con frecuencia vapores de España con vinos nuevos que se venden inmediatamente de la llegada á los precios dichos. Hasta el martes 8 del actual, habían desembarcado ya en Cette mas de 7.000 pipas, y más se venderían si más llegaran, pero entiéndase que hablamos de los tintoreras.

De tránsito para Alemania principian á pasar pipas con vendimia fresca, asegurándose que serán muy grandes las cantidades de uva machacada que con destino á dicha nación saldrán este año de España.

Se ha de confesar, pues, que, cuando menos, los principios de la campaña no son malos para el comercio vinícola español.

A. BLAVIA.

(De *El Agricultor Moderno*.)

## SERVICIO OBLIGATORIO

Esta reforma tan anhelada por el país y que figura en el programa de todos los partidos en la oposición, cae en el panteón del olvido en cuanto se dispone de la *Gaceta*.

No pretendemos que reforma tan trascendental se haga á golpe y porrazo, pero creemos tener derecho á exigir que las reformas en la ley de reclutamiento deben ir dirigidas á este objeto.

Pues nada de esto ha ocurrido; el asunto de mayor interés en esta materia ha sido prorrogar el plazo para las redenciones á metálico, y pedir un cupo excesivo para el presupuesto y perjudicial para la producción, pues resta del trabajo manual gran número de jóvenes que, estando en la plenitud de su vida, pierden los hábitos del trabajo con la actual organización del ejército.

No pretendemos dar lecciones á nuestros príncipes de la milicia, pero esto no quita hagamos constar nuestra protesta ante el poco interés que inspira á los altos dignatarios del ejército, el perjuicio que irroga al país la permanencia en filas de los soldados durante dos y pico años consecutivos.

## A LOS LABRADORES

Hemos recibido la circular que nuestro querido amigo y compañero de redacción Juan J. Lasala y Merlo ha repartido.

A los labradores de Vaidepeñas en especial y á los de toda nuestra provincia en general, les recomendamos la lean y podrán apreciar que cuentan desde ahora con una casa en la que teniendo nuestro amigo por norma únicamente las prescripciones de la ciencia agrícola, á los que cede siempre la primacia, aun en contra de sus propios intereses, los agricultores que á él se dirijan tendrán la seguridad de no ser engañados.

Además de las primeras materias para abonos, el Sr. Lasala prepara abonos completos para todos los cultivos, fabricándolos sólo por encargo del cliente, conociendo de antemano el cultivo á que se destinan y previo análisis de las tierras que hace gratis á las clientes de su casa.

También encontrarán en ella nuestros lectores toda clase de máquinas agrícolas, arado, sembradoras, trillos, desgranadoras de maíz, bombas, norias etc., etc., de las casas Vernet, Giralt, Zorita, Simón, Jafeur, Hornsby, Averly, Sociedad Anglo-española, Crossley, Compound y otras.

Además si, mientes seleccionadas de gran rendimiento en plantas de huerta, cereales y patatas.

En una palabra, nuestro amigo se ocupa de todo lo relacionado con la agricultura.

Le deseamos prosperidades en su nuevo negocio.

## Picotazos

Estamos con el alma en un hilo.

¡Saldrá ó no saldrá Romero!

Vamos, que si saldrá ó no saldrá elegido Presidente.

Esta es ahora la cuestión más palpitante. Es cosa que interesa á muchos, como que no son pocos los que esperan la solución, ó la salida mejor dicho, para chupar del presupuesto.

Vamos á estrenar Presidente, y esto nos recuerda el estreno del *Soberano de Babia*. Pero pidamos á Dios que este estreno no termine como lo hizo el de la piecilla en el Teatro de Variedades, á estacazos.

Porque entonces los recibieron sólo los carlistas y ahora los recibiríamos todos los españoles.

Menos Moret, que en cuanto huele la quema ahueca el ala y se marcha á Roma ó á sus posesiones de Chillón.

Pero no le sirve de nada esto último.

Por mucho que chilla no le oyen sus correligionarios, es decir, los que lo fueron, porque ya los fusionistas no son chicha ni limoná.

Cada vez que se anuncia una reunión de exfusionistas para tomar un acuerdo, D. Segis se les adelanta y toma el tren.

Todo por modestia. Pero le hemos conocido. Es de los que tiran el Merino y esconden el Romanones.

Pero se quedará sin jefatura. Sus ex-amigos no lo quieren para fabricante de Ministros, de modo que si quiere tener fábrica le es forzoso ponerla de cerillas, con los que le siguen de antiguo, los *fosforitos*.

Y con este motivo pensará el homónimo del personaje de *La Vida es sueño*, que no es sólo por narices por lo que no se puede ir á Roma; por jefaturas tampoco.

Otro de los que también se dice que se marcha es Lacierva. Hay quien dice que deja el cargo y quien afirma que el cargo lo deja él.

Otros sostienen que si se marcha es de caza al Pardo. Claro *la cierva* es como la cabra, tira al monte.

JOLO.

## Vendimia

El tiempo ha favorecido de tal manera esta recolección, que no se recuerda haber hecho otra en iguales condiciones.

El fruto llega al jaraiz en perfecta madurez y no habiendo granos dañados ni pasados rinde una cantidad de mosto tal, que supera al de años anteriores. En general, las viñas han producido más de lo que se esperaba, así es que aun cuando no pueda calificarse de abundante la cosecha, ha superado al cálculo que los labradores habían hecho del fruto, esto unido al precio que la uva ha alcanzado, permite al cultivador reponerse algún tanto de los grandes perjuicios sufridos por el hielo el año anterior.

Los bodegueros tampoco deben estar descontentos, pues si bien es verdad que la uva ha alcanzado un precio su-

perior al que se esperaba, también lo es que los demás pueblos cotizan el fruto á igual cantidad, por tanto no se puede temer la competencia que han hecho otros años, con la diferencia del coste de producción.

## A través de la Prensa

El Gobernador de Vizcaya, con motivo de los tristes sucesos allí acaecidos, ha publicado un bando en el que, según los periódicos, dice: «... sino son atendidas emplearé la fuerza» y en el renglón siguiente: «... que haré no haya ocasión de que apele á la fuerza.»

Ya debe tener V. S. bastante cuando tanto se propone hacer con ella. Como está próximo el batacazo de los conservadores, contrátese de *Hércules* en cualquier circo.

\* \*

Pero no dice qué clase de fuerza es, si la fuerza eléctrica, la del vapor ó la otra que no quiero nombrar.

\* \*

Dice *El Liberal*.

«Huelga indicar que por lo intrincada y confusa no merece la versión oficial, que nos entregó el Sr. García Alix, más que un crédito relativo.»

Ni eso compañero.

Qué más quisieran Villaverde y demás compañeros que un crédito aunque fuese de noventa días. Pero nada, no hay quien les fie, ni quien se fie de ellos.

L.

## Agrícolas

### BIBLIOGRAFÍA

Acabo de recibir un libro de gran importancia y utilísimo para los labradores, titulase *Los Abonos*, y es su autor D. Aniceto Llorente, Doctor en Ciencias y catedrático de Agricultura en el Instituto de Logroño.

Mis ocupaciones de estos días no me han permitido leerlo todo, cual fuere mi deseo, y sólo he pasado ligeramente la vista por algunas páginas, comprendiendo, sin embargo, la justicia con que el jurado de la Feria-Concurso Agrícola celebrada en Barcelona le otorgó medalla de oro de 1.ª clase, y también que el Ministro del ramo lo considere digno de mérito para ascender en la carrera al autor.

En el prólogo dice el Sr. Llorente que los agricultores españoles deben convenirse de que, con sus procedimientos rutinarios, no obtienen nada más que 10 hectólitros de trigo (producción media) por hectárea y así es inútil pensar seriamente en defendernos de la concurrencia extranjera, «como no sea por medios artificiales, ruinoso á la larga para la agricultura y siempre perjudicial para el país en general.»

«La aplicación de la ciencia á la Agricultura, el perfeccionamiento de los métodos de cultivo y el empleo racional de los abonos para llegar á obtener grandes rendimientos, son los medios de sostener esta competencia que lleva camino de arruinar por completo á nuestra decadente agricultura.»

Piensen y recapaciten sobre las palabras copiadas del libro del Dr. Llorente los labradores. Expresión fiel del pensamiento de un profundo pensador versado en las cuestiones agrícolas, marcan bien